

Chronique religieuse : 28 juin au 4 juillet 2023

Agir en Lui et avec Lui

Par Daniel Bahuaud

Coordonnateur des communications à l'Archidiocèse de Saint-Boniface

La semaine dernière, j'ai dressé un petit compte-rendu de la rencontre du 21 avril dernier aux Saints-Martyrs-Canadiens où près de cent personnes avaient proposé des suggestions pour assurer son dynamisme et sa vitalité. Penchons-nous sur quelques réponses offertes.

En plus de témoignages visant à stimuler les gens à la générosité, et d'autres moyens d'augmenter les dons financiers tels que des ventes de pâtisseries, il était beaucoup question de la vie *en* paroisse. À l'unanimité, les paroissiens veulent plus de déjeuners communautaires et plus d'activités visant à créer un esprit de famille en Église, comme des soirées culturelles, des repas de style « Fish Friday ». Quel désir plus naturel que de vouloir s'amuser ensemble, avec ses frères et sœurs chrétiens?

D'autres suggestions mettent en valeur l'accompagnement et l'accueil. À l'unanimité, les paroissiens veulent assurer le transport aux fidèles voulant se rendre à la messe, ou toute autre activité paroissiale. Et tous souhaitent mieux connaître et accueillir les nouveaux arrivants. Plus de la moitié souhaitent aussi reprendre contact avec ceux et celles qu'on ne voit plus le dimanche depuis déjà quelque temps.

Et voilà que j'arrive à l'essentiel : le dynamisme spirituel. Tous veulent appuyer davantage la pastorale jeunesse dont dépend en grande partie l'avenir de la paroisse. De plus, les paroissiens souhaitent avoir plus d'occasions pour prier ensemble, adorer le Seigneur dans le Saint-Sacrement, faire des partages bibliques dans des Maisonnées de foi, et obtenir de la formation pour adultes. Des suggestions qui démontrent un grand et réel

désir d'approfondir sa foi, d'avoir une vie de prière enrichie et enrichissante, et surtout, de se rapprocher du Seigneur, en communauté. En Église.

Cette soif spirituelle est porteuse d'avenir et d'espérance. La rencontre paroissiale du 21 avril a commencé par la prière, où les fidèles demandaient à Dieu d'envoyer son Esprit pour qu'ils soient des flammes de foi, d'espérance et d'amour. Bien sûr, une paroisse, comme toute communauté, doit réfléchir pour « se prendre en main ». Et j'ai hâte au plan d'action qui sera présenté à la fin septembre. Mais on ne peut pas agir, pour changer de cap ou même pour maintenir le statu quo, sans invoquer la présence de Dieu. Et sans se mettre en Sa présence.

Si, dans nos paroisses, ou encore dans nos familles et nos vies personnelles, nous entamons une planification financière, une rénovation, ou la mise à jour de son CV sans s'ouvrir à l'action divine en nos pensées, nos délibérations, nos décisions et nos actions, on se retrouvera à côté de la plaque. Et pas mal vite!

En invoquant l'Esprit-Saint, une paroisse a agi en communauté croyante. Et nous? Allons-nous, nous aussi, consulter nos cœurs? Quelles priorités allons-nous nous donner? Vers quel horizon allons-nous nous diriger? Et avons-nous confiance en Celui qui souffle son esprit dans nos voiles? Et en celui qui, au bout du compte, est à la fois notre capitaine et notre timonier? Rapprochons-nous de Lui, pour agir en et avec Lui.